

## La guerra por la subida en el precio del diésel paraliza Brasil

Los camioneros mantienen la huelga pese a las concesiones del Gobierno y reclaman una “solución militar”. Petrobras vale 34.600 millones menos

FELIPE BETIM / AFONSO BENITES  
**São Paulo / Brasilia**  
“Ya no es el precio del diésel; es una cuestión política”, dice un camionero que defiende la vuelta de los militares al Gobierno brasileño. Furiosos por el alza del combustible, los camioneros han conseguido paralizar Brasil durante nueve días, retrasando el suministro de mercancías, hasta que

el presidente Michel Temer accedió a rebajar 14 centavos de dólar el coste del litro de diésel. Sin embargo, ayer se mantenían más de 500 bloqueos a lo largo del país, porque tras las protestas iniciales han surgido nuevos actores y exigencias, abonadas por disputas políticas a cinco meses de las elecciones presidenciales y legislativas. Animados por los conduc-

tores, los gasolineros anunciaron que desde hoy se suman al paro con el fin de exigir que la petrolera estatal Petrobras cambie su política de precios, que ha llevado a

### ANÁLISIS

#### Brasil sin ruedas

Eliane Brum

PÁGINA 6

varias subidas recientes del coste de los combustibles. Temer ha tratado de calmar los ánimos intentando garantizar, con el apoyo de las Fuerzas Armadas, que camiones con productos esenciales lleguen a su destino. Mientras tanto, Petrobras ya ha perdido 34.600 millones de dólares en su valor en Bolsa desde el inicio de la huelga.

PÁGINA 6



Un grupo de militares pasa junto a varios camiones parados por la huelga, ayer en Río de Janeiro. / SILVIA IZQUIERDO (AP)

## Un estudio multiplica por 72 los muertos del María en Puerto Rico

PABLO DE LLANO, Miami  
Las muertes causadas en Puerto Rico por el huracán María, que asoló la isla caribeña el pasado septiembre, ascienden a más de 4.600, según un estudio de la Universidad de Harvard. Las autoridades solo han reconocido 64 víctimas mortales. La mayor parte de los fallecimientos no se debieron al impacto del huracán, sino al colapso de servicios e infraes-

tructuras, con hospitales cerrados o bajo mínimos por la destrucción de dos terceras partes de la red eléctrica. “Aproximadamente, un tercio de las muertes posteriores al huracán fueron reportadas por familiares como causadas por un acceso tardío a la atención médica”, señala el informe. El colapso sanitario afectó especialmente a ancianos y a enfermos crónicos.

PÁGINA 12



## Fuertes caídas en las Bolsas de Italia y España por la inestabilidad

Cottarelli no presenta su lista de ministros por la falta de apoyos

DANIEL VERDÚ / CRISTINA DELGADO  
**Roma / Madrid**

Los mercados europeos sufrieron ayer las consecuencias de la inestabilidad en Italia y de la tensión en España en vísperas de la moción de censura. Las primas de riesgo de ambos países también se resintieron. En Italia, el economista Carlo Cottarelli fue incapaz de entregar al presidente Sergio Mattarella una lista de ministros. Los partidos piden ya elecciones anticipadas en julio. PÁGINAS 3 Y 35

Por cada peso declarado en campaña hay 15 en negro, según un informe

## Manual para comprar las elecciones en México

LUIS PABLO BEAUREGARD, México  
Por cada peso que se declara en una campaña electoral en México, otros 15 se gastan en negro, según un informe realizado por la asociación civil Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad y publicado ayer. Este dato preocupa especialmente cuando el 1 de julio el país celebrará el mayor proceso electoral de su historia. PÁGINA 7

### ADEMÁS

## El drama de las familias separadas al entrar a EE UU

La pérdida del rastro de 1.500 menores separados de sus padres sin papeles aviva la polémica sobre las políticas migratorias impulsadas por Donald Trump. PÁGINA 12



Adiós a la voz elegante de María Dolores Pradera P26 Y 27

Bélgica investiga como acto terrorista el ataque en Lieja P4